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Le mot de l’équipe 
« Je le répète : ce qui nous semble souvent impossible à réaliser 

devient inévitable avec le recul. »  
Allocution de  M. ROBERTO KOBEH GONZÁLEZ, ancien président du Conseil de l’Organisation de l’Aviation Civile 

Internationale (OACI), à l’ouverture de la 36° session de l’Assemblée . 

(Montréal, 18 septembre 2007) 

 

Tout a commencé en janvier 2018, lorsque nous avons pris la décision de participer à la SimOACI. 

Un projet qui paraissait être irréalisable mais qui est aujourd’hui devenu une réalité.  

 

Nous sommes fiers d’avoir été la première équipe de l’Université Toulouse 1 Capitole et de l’Ecole 

Européenne de Droit de Toulouse à participer à une telle compétition internationale de négociation 

et de diplomatie.  

 

Nous sommes fiers d’avoir eu comme mécène  ATR, entreprise franco-italienne, leader dans le 

domaine de la construction d’avions régionaux. 

 

Nous sommes fiers d’avoir pu représenter Toulouse, capitale européenne de l’aéronautique à l’OACI.  

 

Tout cela n’aurait pas été possible sans vous, chers partenaires, et nous vous en serons toujours 

reconnaissants. 

 
 



La Simulation de l’Organisation Internationale de l’Aviation Civile est une compétition 

internationale de négociation et de diplomatie qui permet aux étudiants de tout cursus de 

jouer le rôle de représentants d’un Etat-Membre du Conseil de l’OACI.  

 

Pour cette première édition de l’UT1 à la SimOACI, notre équipe a eu l’honneur de 

représenter l’Etat du Mexique aux côtés de seize autres délégations.  

 

Notre équipe était composée d’une ambassadrice Neriah qui avait pour but de défendre les 

intérêts et positions de Mexique d’un point de vue juridique, économique, environnemental 

et sécuritaire devant les autres ambassadeurs des Etats-Membres.  

 

Il y avait aussi Geoffrey, délégué au comité économique qui a porté la voix du Mexique 

sur le thème des perspectives de libéralisation multilatérale des services aériens.  

 

Edmond lui, délégué au comité environnement a défendu la position du Mexique en 

matière d’ approche équilibrée en matière de nuisances sonores des aéronefs. 

 

Faratiana, déléguée au comité sûreté aérienne, a traité la politique de sûreté aérienne, 

facilitation et identification du passager. 

 

Enfin, Léa, déléguée au comité juridique a représenté les intérêts du Mexique sur le sujet 

« promouvoir la concurrence loyale à l’international ».  

 

 



Jeudi 10 mai 2018 
Matin 

 

Nous avons eu l'honneur de rencontrer Mr Dionisio Méndez Mayora, représentant de la délégation 

du Mexique au Conseil de l'OACI et sa remplaçante Mme Valle Alvarez.  

 

À la suite d'un entretien riche, constructif et passionnant, Mr Méndez Mayora nous a fait le plaisir 

de nous faire visiter les locaux de l'OACl. Ainsi, nous avons pu découvrir la salle du Conseil et celle 

de l'Assemblée. 

 

Enfin, Mr Méndez Mayora nous a même offert la chance de rencontrer l'actuel président du Conseil 

de l'OACI, Mr Aliu.  

Ce fut un moment intense et émouvant pour toute l'équipe.  

Nous reconnaissons le privilège que nous avons eu que de pouvoir rencontrer le président du 

Conseil de l'OACI, agence spécialisée des Nations-Unies. 

Nous sommes ravis et enchantés d'avoir pu rencontrer Mr Méndez Mayora et nous le remercions 

pour sa bienveillance. 

 



De gauche à droite: Geoffrey Marliac, Léa Dominici, Mr Méndez Mayora, Neriah David-West, Faratiana Raodson, Edmond Loiseleur 

Photo prise dans le Conseil de l’OACI 



Salle du Conseil de l’OACI, organe exécutif de l’Organisation 





 
L’équipe assise à la place officielle du Mexique au sein du Conseil de l’OACI 



Rencontre exceptionnelle avec Mr Aliu dans son bureau, actuel président du Conseil de l’OACI, rencontre organisée par Mr Méndez Mayora.  

 

De gauche à droite: Edmond Loiseleur, Geoffrey Marliac, Mr Aliu, Neriah David West, Faratiana Raodson, Léa Dominici, Mr Méndez Mayora 



 
 
 
 
 
Visite du Musée de l’OACI 

 

Suite à notre rencontre avec Mr Méndez et Mr Aliu, nous avons visité le musée de l’OACI qui se 

trouve au sein-même de l’Organisation. Nous avons pu découvrir les originaux des Conventions de 

Varsovie de 1919, de Montréal de 1944, de Tokyo de 1963, de La Haye de 1970, conventions que 

nous avons étudié tout au long de l’année en droit aérien et spatial.  

 

Au travers d’un parcours chronologique, le musée propose de présenter l’évolution de 

l’Organisation.  

 
 









Léa, Neriah et Faratiana à l’OACI quelques heures avant le début officiel de la SIMOACI 2018 



Vendredi 11 mai: Ouverture officielle de la SIMOACI! 
Matin  

 

Les dix-sept délégations de l’édition SIMOACI 2018 se sont données rendez-vous le matin dans la salle 

de conférence officielle de l’OACI. Après avoir écouté les discours des organisateurs et de Mr Pagé, 

représentant permanent du Canada auprès de l’OACI. Une séance conjointe des délégués a été 

organisée afin de procéder à l’adoption de l’agenda. Pas moins de 130 étudiants répartis en 17 équipes 

composées d’ambassadeurs, de délégués juridique, environnement, économique et sûreté aérienne ont 

pu collaborer afin de voter l’agenda.  

 

Résultat du vote: 

Comité économique: majorité des votes pour le sujet 2 « perspectives de libéralisation multilatérale des 

services aériens » - position du Mexique: sujet 2 

Comité sûreté aérienne : majorité des votes pour le sujet 2 « politique de sûreté aérienne, facilitation et 

identification du passager »- position du Mexique : sujet 2 

Comité juridique : majorité des votes pour le sujet 1 « promotion de la concurrence loyale à 

l’international »- position du Mexique: sujet 2 

Comité environnement: majorité des votes pour le sujet 2 « approche équilibrée en matière de 

nuisances sonores des aéronefs » - position du Mexique: sujet 2. 

 



Arrivée des délégations au sein de l’Organisation de l’Aviation Civile Internationale 



Avant de commencer la séance de vote de l’agenda, chaque délégation doit confirmer sa présence lors de l’appel fait par la présidence 



La séance informelle permet aux délégations de discuter entre  elles concernant le choix de l’agenda 





Le but étant de convaincre un maximum de délégations à voter  le même  choix d’agenda 



Vote de l’agenda par les ambassadeurs des délégations 



Jeudi 11 mai: Début des travaux entre comités techniques 
Après-midi 

 

Après avoir été réunis le matin, les délégués de chaque comité se rassemblent dans des salles 

différentes afin de travailler sur le fond des sujets qui ont été votés par les ambassadeurs du Conseil 

de l’OACI. Pendant les séances formelles, les délégués peuvent faire des discours et voter des motions. 

Les sessions informelles sont quant à elles dédiées aux discussions entre délégations. 

 

Ce premier jour de travail en comités permet aux délégués de partager leurs points de vue sur le sujet 

et de commencer à travailler sur des documents de travail qu’ils élaborent en petits groupes. Ainsi, les 

délégués élaborent des idées qui seront validées ou non par la présidence sur la forme et par les 

directeurs sur le fond. 

 

Les directeurs de chaque comité sont des professionnels renommés dans leur discipline. 

 

  Comité environnement: Vincent Correia, professeur agrégé des facultés de droit, Université Paris-

Saclay et membre de l’Institut du droit de l’espace et des télécommunications (IDEST) 

  Comité juridique: Pablo Mendes De Leon, professeur de droit aérien et spatial et directeur du 

Département de droit aérien et spatial, Université de Leiden 

  Comité sûreté aérienne: Isabelle Monnier, première adjointe et membre de la Commission de 

Navigation Aérienne de l’OACI, Représentation permanente de la France auprès de l’OACI.  

  Comité  économique: Marwa Dehbal, doctorante à l’Université Paris XI 
 

 
 

 
 



Séance informelle du comité économique 



Séance informelle du comité environnement 



Discussions entre délégués du comité juridique en séance informelle 



Les ambassadeurs du  Conseil en séance  formelle 



Samedi 12 mai : Suite des travaux entre comités techniques et début de la situation de crise 

pour les ambassadeurs. 

 

Les délégués de chaque comité technique continuent leurs travaux sur les sujets votés par le 

Conseil. Ils doivent finaliser leurs documents de travail et les soumettre à la direction de leur 

comité. Si la direction valide le document de travail, celui-ci se transforme en projet de résolution.  

 

Les ambassadeurs de leurs côtés font face à une situation de crise qui doivent résoudre en un 

temps donné. La coopération est le maître mot de la gestion de la situation de crise. En effet, il n’y 

a pas de place pour les débats et les oppositions: les ambassadeurs doivent s’entendre sur un plan 

d’action au plus vite. Les ambassadeurs peuvent demander conseil à leurs délégués techniques afin 

de résoudre la situation de crise.  

 
 

 

 



Dimanche 13 mai & Lundi 14 mai 2018 matin 
 
La journée du dimanche a permis aux délégués des comités techniques de finaliser leurs projets de 
résolution et aux ambassadeurs de trouver une solution pour mettre fin à la situation de crise. 
 
La journée du lundi a été consacrée au vote des projets de résolution au sein des comités techniques. 
Concrètement, les délégués votent le projet de résolution clause par clause ainsi que les amendements 
éventuels.  
Lorsque les projets de résolution sont votés par les comités techniques, ils sont transmis à la présidence du 
Conseil de l’OACI. Les projets de résolution pour chaque comité seront ensuite votés par les ambassadeurs 
en session formelle. Si les projets de résolution sont votés, ils deviendront des résolutions. Il faut 
l’unanimité des ambassadeurs pour qu’un projet de résolution soit voté comme résolution.  
 
Résultat du vote de Conseil: les projets des comités sûreté aérienne et environnement ont été votés comme 
résolutions. En revanche, les projets des comités juridique et économique n’ont pas été votés. 
 
 
 
 

 

 



Lundi 14 mai 2018: Remise des prix en présence de la Secrétaire Générale de l’OACI, Mme Fang Liu 
 
Plusieurs prix ont été attribués: prix des meilleurs papiers d’intention dans chaque comité, prix des meilleurs 
délégués dans chaque comité, prix de la meilleure délégation, prix du meilleur ambassadeur… 
Les grands vainqueurs de l’édition SIMOACI 2018 sont les délégations de la Fédération de Russie, de 
l’Australie, de la République de Corée, du Japon et du Royaume-Uni.  
 
Lors de la remise des prix, nous avons eu l’honneur d’écouter un discours de Mme Fang Liu, actuelle 
Secrétaire Générale de l’OACI. Mme Fang Liu nous a félicité pour notre participation. Elle a de plus rappelé 
la nécessité de travailler en respectant les règles de parité femme-homme et a incité les jeunes femmes 
présentes à incarner le futur de l’Organisation de l’Aviation Civile Internationale.  
 
Mr Méndez-Mayora nous a fait l’honneur d’être avec nous lors de la remise des prix.  
 



Mme Fang Liu, actuelle Secrétaire Générale de l’Organisation de l’Aviation Civile Internationale 



Les ambassadeurs de la SIM OACI 2018 



Les délégués du comité économique de la SIMOACI 2018   



Les délégués du comité environnement lors de la SIMOACI 2018 



Notre déléguée juridique et notre ambassadrice, Léa et Neriah devant les drapeaux des Etats-Membres de l’OACI 



Notre mascotte aperçue en train de survoler l’OACI!  



Remise des prix en présence de l’ensemble des délégations et de Mme Fang Liu, Secrétaire Générale de l’OACI. 



Remerciements 
 
 Nous tenons à remercier tous ceux et celles qui ont cru en nous dès le début, qui nous ont aidé, qui nous ont motivé, 
qui nous ont donné envie de nous démener pour la réalisation de notre participation à la SimOACI 2018. 
Ainsi, l’équipe tient à remercier : 
 
  ATR, notre unique partenaire privé qui a décidé de nous sponsoriser, et plus particulièrement: 
Mme Sylvie Lefèbvre, responsable des relations institutionnelles, qui a soutenu notre projet avec une motivation sans 
faille et avec un grand cœur; 
Mme Solène Flahault, directrice affaires publiques et environnement, qui a pris la décision de sponsoriser notre équipe; 
Mme Sophie Toulas, responsable du service general procurement, qui a traité notre demande de sponsoring et a fait 
connaître notre projet au sein du service des relations institutionnelles. 
 
  L’Université Toulouse 1 Capitole, notre université et plus particulièrement: 
Mme Nana-Fatouma Askofaré, doctorante en droit constitutionnel à l’Université Toulouse 1 Capitole qui nous a coaché 
pendant cinq mois; 
Mr Gil Machado Torres, avocat au Barreau de Toulouse qui nous a fait découvrir la SimOACI; 
Mr Hugues Kenfack et Mme Camille Bénard, professeurs des Universités qui ont recommandé notre projet auprès du 
Conseil de la faculté de droit de l’Université Toulouse 1 Capitole; 
Mr Stéphane Roland, responsable administratif et financier de la Faculté de droit de Toulouse qui nous a suivi dans 
l’élaboration de notre demande de subvention auprès de l’Université Toulouse 1 Capitole; 
Le service communication de la faculté de Droit de Toulouse et de l’Université Toulouse 1 Capitole qui a relayé 
notre projet sur les réseaux sociaux. 
 
 L’Ecole Européenne de Droit de Toulouse et notamment: 
Mme Claudine Chambert, ancienne secrétaire générale de l’Ecole et Mme Wanda Mastor, directrice de l’Ecole qui ont 
pris la décision de nous sponsoriser; 
Mme Anne Culioli, chargée de communication et des financements européens pour avoir et Mr Grégory Maizoué, 
gestionnaire administratif, logistique et de la scolarité pour leur soutien dans l’organisation de notre séjour à Montréal; 
 
 L’Association UT1 M2 droit des transports et de l’aéronautique.  

 
Merci à toutes et à tous, tout cela n’aurait pas été possible sans vous. 
Signé: Léa Dominici, Neriah David-West, Faratiana Raodson, Edmond Loiseleur, Geoffrey Marliac.  
                                                                                                                                                                                          
                                                                                                                                                                                  

 


